\*\* Felix OrdoÒez Suazo, Garifuna community leader, assassinated, June 11, 2007 \*\*

Rights Action reports: Yet another Garifuna person — Felix OrdoÒez Suazo — has been assassinated along the north coast of Honduras.

See \* en espanol \* the OFRANEH communique below.

Since 1998, Rights Action has worked with and supported OFRANEH (Organization of Fraternal Black and Garifuna People of Honduras), that carries out development, enviro—defense and human rights work in Garifuna communities.

Over the past few years, we have denounced an endless series of politically motivated killings and attacks against the Garifuna people, carried out by wealthy and powerful sectors trying to take over Garifuna lands usually for agricultural production and the global tourist industry.

The government of Honduras has been either complicit in the repression, or complicit through its utter lack of political and legal action to hold the pwoerful accountable for their political crimes.

WHAT TO DO: All kinds of support are needed to support the Garifuna people in their on-going struggle for their land, community rights and justice:

funds; international accompaniment; human rights accompaniment; international delegations; .... For more info: info@rightsaction.org.

If you want on-off this elist: info@rightsaction.org

===

----Original Message----

From: ofraneh@ofraneh.org.hn [mailto:ofraneh@ofraneh.org.hn]

Sent: Tuesday, June 12, 2007 6:18 PM

To: ofraneh@ofraneh.org.hn

Subject: Asesinado garinagu de Punta Piedras

OFRANEH COMUNICADO PUBLICO

El dla de ayer fue asesinado a mansalva el compaõero Felix Ordoõez Suazo, oriundo de la comunidad de Punta Piedras (Colûn). Los seõores Luis y David Portillo, radicados en la invasiûn denominada Rlo Miel, son seõalados como los hechores del crimen cometido en el paraje conocido como El Castillo (Sico, Colûn).

La delicada situaciÛn que se vive en la comunidad de Punta Piedras, se remonta al aòo de 1992, cuando un grupo de campesinos financiados por un conocido jerarca militar invadieron terrenos pertenecientes a la comunidad GarÌfuna de Punta Piedras, recibiendo el apoyo de algunas dependencias estatales y de empresarios palmeros radicados en ColÛn.

Punta Piedras cuenta con un tÌtulo ejidal el cual data del aÒo 1921, siendo posteriormente otorgado un tÌtulo por el Instituto Nacional Agrario (INA) en 1999. Las tierras de RÌo Miel se encuentran dentro del tÌtulo comunitario, sin embargo el INA no procediÛ a un saneamiento antes de la entrega del tÌtulo.

En diciembre del aòo 2001 se reunieron en Sinaloa (Tocoa, Colûn) los diferentes actores de la problem·tica para tratar de remediar el conflicto.

En ese encuentro se llegÛ al compromiso que los invasores recibirÌan un pago de parte del Estado por las mejoras efectuadas y abandonarÌan de forma pacÌfica el territorio de Punta Piedras.

El Congreso Nacional aceptÛ el 18 de abril del 2002 dotar de una partida presupuestaria por el monto de aproximadamente 13 millones de Lempiras, con el propÛsito de pagar el monto del aval o de las mejoras de los invasores de RÌo Miel, sin embargo hasta la fecha nunca se ha cumplido con la MociÛn del Congreso.

La comunidad de Punta Piedras se vio obligada, ante el agotamiento de los recursos jurÌdicos internos, a llevar el caso ante la commission Interamericana de Derechos Humanos (CIDH), siendo aceptada la peticiÛn y entabl·ndose una audiencia el aòo pasado en el mes de febrero, la que concluyÛ con un arreglo amistoso entre la comunidad y el Estado, comprometiÈndose este `ltimo a solucionar el prolongado conflicto.

Un aòo despuès retornan a la CIDH, el Estado de Honduras y la comunidad de Punta Piedras, la que seòala la falta de voluntad polìtica del Primero para proceder a establecer la gobernabilidad en ese confin del pais. Y de nuevo la comunidad le concede el beneficio de la duda a las autoridades centrales.

Hace unas semanas se efectuÛ una nueva ronda de conversaciones entre el Estado y los invasores, reuniÛn a la cual nos excluimos de asistir, pues tanto la comunidad como la OFRANEH no avizoramos que nos corresponde participar en asuntos de la competencia del Estado y los invasores.

El conflicto se ha dilatado durante quince a\u00f3os, exacerbando las relaciones raciales y fomentando la violencia, sin que hasta la fecha el Estado de Honduras haya tomado las medidas pertinentes para solucionar la problem·tica territorial que aqueja a esa comunidad gar\u00e1funa. Mientras tanto los d\u00e1as pasan y la sangre corre.

Hacemos una vez m·s, un llamado al Estado de Honduras que asuma su responsabilidad y proceda a castigar a los culpables del crimen del compaõero Felix Ordoõez Suazo y de una vez por todas solucione el conflicto territorial de Punta Piedras. Instamos a la actual administraciûn y el poder legislativo para que busquen los fondos necesarios y lograr finiquitar el conflicto, ademas demuestren que no es sûlo financiando bailoteos es como se logra apoyar las causas del pueblo garÌfuna.

Selvin LÛpez OFRANEH

===

WHAT TO DO: All kinds of support are needed to support the Garifuna people in their on-going struggle for their land, community rights and justice:

funds; international accompaniment; human rights accompaniment; international delegations; .... For more info: info@rightsaction.org.

No virus found in this outgoing message. Checked by AVG Free Edition. Version: 7.5.472 / Virus Database: 269.8.15/848 - Release Date: 6/13/2007 12:50 PM

No virus found in this incoming message. Checked by AVG Free Edition. Version: 7.5.472 / Virus Database: 269.9.0/851 - Release Date: 6/16/2007 12:50 PM